

Kleine Anfrage Fraktion SVP (Alexander Feuz/Niklaus Mürner/Thomas Glauser, SVP): Kontrollen in der Reithalle durch die Gewerbepolizei? Ist der Gemeinderat bereit, politische Verantwortung zu übernehmen? Sofern der Gemeinderat das Gastwirtschaftsrecht bei der Reithalle auch in Zukunft nicht durchsetzen will, werden auch die anderen Betreiber nicht mehr kontrolliert, dies im Sinne der Gleichbehandlung im Unrecht?

Reithalle Bern: Es können gemäss Medienangaben seit fünf Jahren keine regulären Kontrollen durch die Gewerbepolizei mehr durchgeführt werden. Der Statthalter weist der Stadt Bern den Schwarzen Peter zu. Der Gemeinderat beschwichtigt und ist sich nicht einig, wie er vorgehen will. Die konstant fehlenden Kontrollen führen zu Ungleichbehandlung mit anderen Gastbetrieben. Dies ist nicht zulässig. Andernfalls haben andere Gastbetriebe ein Recht auf Gleichbehandlung im Unrecht, wenn die Stadt weiterhin keine Kontrollen vornehmen will/kann.

In diesem Zusammenhang stellen sich die folgenden Fragen, um deren Beantwortung der Gemeinderat höflich ersucht wird.

1. Will der Gemeinderat in Zukunft die politische Verantwortung übernehmen und die gastgewerblichen Kontrollen in der Reithalle und die Einhaltung der entsprechenden zum Schutz der Besucher erlassenen Vorschriften sicherstellen? Wenn ja, wie will er dies sicherstellen? Wenn nein, warum nicht?
2. Sieht der Gemeinderat die Einhaltung des Rechtsgleichheitsgebotes mit anderen Betrieben gewährleistet? Wenn ja, warum? Wenn nein, warum nicht?
3. Sofern der Gemeinderat das Gastwirtschaftsrecht bei der Reithalle auch in Zukunft nicht durchsetzen will, werden die anderen Betriebe auch nicht mehr kontrolliert, dies im Sinne der Gleichbehandlung im Unrecht? Wenn ja, warum, wenn nein, warum nicht?
4. Welche Massnahmen sieht der Gemeinderat vor, wenn 2020 jährlich nicht mindestens zweimal unangemeldete Kontrollen frei von Drohung und Gewalt durchgeführt werden können?
5. Weshalb wurde überhaupt fünf Jahre geduldet, dass keine eigentlichen Kontrollen durchgeführt werden können? Wurde Gewalt angedroht?

Bern, 27. März 2020

Erstunterzeichnende: Alexander Feuz, Niklaus Mürner, Thomas Glauser

Mitunterzeichnende: Ruth Altmann

Antwort des Gemeinderats

Der Gemeinderat verweist einleitend auf seine Antworten vom 11. März 2020 auf die Kleinen Anfragen Fraktion SVP vom 13. Februar 2020. In den seit diesen Antworten vergangen zwei Wochen hat sich daran nichts geändert.

Zu Frage 1:

Der Gemeinderat nimmt seine politische Verantwortung im Rahmen der geltenden Zuständigkeitsordnung wahr. Dabei weist er darauf hin, dass gemäss Gastgewerbegesetz vom 11. November 1993 (BSG 935.11; GGG) der Regierungsstatthalter Bewilligungsbehörde und als solche grundsätzlich für die Durchsetzung der gastgewerblichen Bestimmungen zuständig ist. Die letzte gastgewerbliche Kontrolle in der Reitschule wurde durch den Regierungsstatthalter und den Polizeiinspektor am 29. März 2019 mit positivem Ergebnis durchgeführt. Die IKur hat seither mehrfach,

zuletzt am Gespräch mit den Stadtbehörden vom 9. März 2020 bekräftigt, dass sie die Durchführung «normaler» Kontrollen unterstützt.

Zu Frage 2:

Dem Gemeinderat ist es ein grosses Anliegen, das Gebot der Rechtsgleichheit auf dem ganzen Stadtgebiet umzusetzen. Für die Reitschule wurden lediglich Regeln definiert, um den kontrollierenden Mitarbeitenden einen problemlosen Zugang zu den Räumlichkeiten zu gewährleisten.

Zu Frage 3:

Wie bereits erwähnt, ist für die Durchsetzung des Gastgewerberechts grundsätzlich der Regierungsstatthalter zuständig. Im Übrigen weist der Gemeinderat ein weiteres Mal darauf hin, dass in der Reitschule am 29. März 2019 eine gastgewerbliche Kontrolle erfolgreich durchgeführt wurde und seither kein Kontrollversuch gescheitert ist. Auch insofern besteht kein Anlass, andere Betriebe nicht mehr zu kontrollieren.

Zu Frage 4:

Der Gemeinderat geht im Lichte seiner Ausführungen zu Frage 1 davon aus, dass gastgewerbliche Kontrollen in der Reitschule auch in den Jahren 2020 ff. erfolgreich stattfinden können.

Zu Frage 5:

Siehe Antwort zu Frage 1. Zwischen 2016 und 2019 wurden drei Kontrollen durch den Polizeinspektor und den Regierungsstatthalter persönlich durchgeführt. Die letzte Kontrolle durch die erwähnten Personen hat am 29. März 2019 stattgefunden.

Bern, 25. März 2020

Der Gemeinderat